

L'impact positif potentiel de l'ALE sur des parties tierces comme Hong Kong et sur les investissements peut être prédit sur la base de trois phénomènes généraux:

- premièrement, l'amélioration de la situation économique générale au Canada devrait entraîner un accroissement des dépenses de consommation, notamment dans des secteurs importants pour Hong Kong comme ceux des vêtements, des chaussures et des articles de loisirs;
- deuxièmement, les succès rencontrés sur le marché américain en raison de l'ALE devraient donner plus de confiance à nos gens d'affaires et générer les capitaux nécessaires pour étendre leurs opérations outre-Pacifique; et
- troisièmement, la réduction des obstacles bilatéraux donne un meilleur accès à un marché américain essentiel, non seulement aux Canadiens mais aussi aux investisseurs et exportateurs de Hong Kong qui mènent des affaires au Canada, ce qui fera du Canada un endroit très intéressant pour les investissements et les activités de production des dynamiques entrepreneurs de Hong Kong.

Pour compléter l'ALE, le Canada accorde la plus haute priorité aux Négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round. L'ALE et les NCM se complètent et se renforcent mutuellement. Nous croyons aussi que l'économie mondiale sera influencée par les progrès que nous réaliserons pendant l'Uruguay Round. C'est pourquoi le Canada appuie fortement la participation active et positive de Hong Kong à des instances internationales comme le GATT.

En se donnant les bonnes politiques, le gouvernement peut influencer positivement le milieu dans lequel opèrent les gens d'affaires. Mais le commerce, c'est des gens d'affaires qui mènent des transactions, qui font justement ce que Hong Kong fait le mieux. Ce qui intéresse l'exportateur comme l'importateur c'est le bon produit vendu au bon prix au bon moment. Et c'est surtout pourquoi je me retrouve ici. Je suis ici pour montrer que j'appuie un élargissement de la relation commerciale entre le Canada et Hong Kong. Et pour le faire de la façon la plus directe et la plus concrète possible, j'ai amené avec moi une mission commerciale de neuf membres.

La relation commerciale entre Hong Kong et le Canada est remarquablement bonne. Même si nos exportations ne représentent que 1% de vos importations totales, nous avons vu certains accroissements remarquables dans nos exportations à Hong Kong ces dernières années. En 1988, nos exportations vers le Territoire se sont accrues de plus de 100%, passant à environ 1 milliard \$! Et dans les six premiers mois de 1989, nos exportations ont progressé de 34% par rapport à l'an dernier. En fait, pour la